
N i e d e r s c h r i f t 
- öffentlicher Teil der Sitzung – 
 
Gemium:                                            Sitzung am:                   Sitzungs-Nr.: 
Ausschuss für Jugend,                     11.12.2014                           5 
Senioren und Soziales 
- beratender Ausschuss - 
 
Sitzungsort:                                        Sitzungsdauer:       
Tagespflegeeinrichtung                   19.00 –  19.50 Uhr 
„Mitten im Leben“ 
 
 
Teilnehmer                     anwesend      von Top bis Top      es fehlten 
                                                                                              entschuldigt      unentschuldigt 
Frau Kryzak                           X 
Frau Schmülling                    X 
Frau Mau                               X                                                      
Frau Schulz                                                                               X 
Herr Kahl                              X 
Frau Heinrich                        X 
Frau Stramm                                                                             X 
Frau Neumann                      X 
 
Teilnehmer der Verwaltung: 
Herr Kühl, Teamleiter Ordnung/ Soziales 
Frau Schweda,  Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Heimcke, Teamleiterin Schulen/ Kita 
Frau Zahn, Protokollantin 
 
Gäste: 
Frau Tamm, Leiterin der Tagespflegeeinrichtung „Mitten im Leben“ 
Herr Thieke, Vorsitzender Senioren- und Behindertenbeirat 
 
 
Tagesordnung: 

a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 

Beschlussfähigkeit 
c) Änderungsanträge zur Tagesordnung 
d) Billigung des Beschlussprotokolls vom 20.11.2014 
e) Abwicklung der Tagesordnung           

           
  TOP 1   Vorstellung der Tagespflegeeinrichtung „Mitten im Leben“                               
      und Besprechung aktueller Probleme                                
                                     
            TOP 2   Abrechnung von Zuwendungen der Stadt Hagenow            
                                                                  (soweit vorhanden) 
            TOP 3   Änderung der Förderrichtlinie 
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f) Anfragen der Ausschussmitglieder 
g) Informationen des Fachbereichsleiters 
h)  Schließung der Sitzung 
                                                              
 
zu a/b)  Die Ausschussvorsitzende, Frau Kryzak, eröffnet die Sitzung und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest. 
Von 8 Ausschussmitgliedern sind 6 anwesend. 
 
zu c) Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
zu d) Das Beschlussprotokoll vom 20.11.2014 wird mit 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
bestätigt. 
 
zu e)    
TOP 1 
Frau Tamm informiert die Ausschussmitglieder darüber, dass es außer in Hagenow auch 
noch in Wittenburg, Lübtheen, Boizenburg, Ludwigslust und Dömitz weitere 
Tagespflegeeinrichtungen gibt. Die Auslastung der Einrichtung in Hagenow sei zufrieden- 
stellend, eine Warteliste gibt es nicht. 
Derzeit werden 15 Tagesgäste von 7 Mitarbeitern betreut. Die Tagespflege in Hagenow ist 
die einzige Einrichtung in Deutschland, die eine Betreuung von täglich 10 Stunden 
anbietet. (von 8.00 bis 18.00 Uhr) Die Zeiten für den Hol- und Bringedienst nicht mit 
gerechnet. 
Es werden täglich  5 Mahlzeiten angeboten,  die zusammen mit den Senioren vorbereitet 
und gekocht werden. Alle einzelnen Schritte der Betreuung und Beschäftigung müssen 
von den einzelnen Mitarbeitern dokumentiert werden. Die Tagesgäste kommen aus 
Hagenow und Umgebung. Die Verpflegungskosten betragen täglich 3,80 €. Die 
Pflegekassen zahlen für die Betreuung den Pflegesatz, darüber hinaus gehende 
Zusatzleistungen müssen von den Tagesgästen selbst getragen werden. 
Herr Thieke fragt, ob  die Tagespflege  einer Zertifizierung unterliegt, was Frau Tamm 
verneint. Die Tagespflegeeinrichtungen werden nur jährlich von den Pflegekassen 
kontrolliert. 
Frau Neumann fragt, ob ein weiterer Bedarf an Tagespflegeplätze besteht, was Frau 
Tamm ebenfalls verneint. Sie würde sich nur mehr Beschäftigungsangebote wünschen, die 
von den Pflegekassen übernommen werden. 
Beim anschließenden Rundgang durch die Einrichtung erhalten die Ausschussmitglieder 
einen kleinen  Einblick in die Räumlichkeiten und das  Tagesgeschehen. 
Frau Kryzak bedankt sich bei Frau Tamm für ihre Ausführungen. 
 
TOP 2 
Herr Kühl teilt mit, das bis jetzt 2 Abrechnungen von Zuwendungen vorliegen.  
Eine Abrechnung von der SHG „Harmonie“ und eine vom Lebenshilfewerk. 
Über die neuen Fördermittelanträge wird erst im nächsten Jahr diskutiert, wenn der 
Haushalt der Stadt beschlossen ist. 
 
TOP 3 
An einer Änderung der Förderrichtlinie wird von Herrn Kühl gearbeitet, es sei geplant, 
diese im Januar 2015 zu veröffentlichen. 
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zu f) 
Zur Nachfrage des Ausschusses zum aktuellen Stand des Kitaneubaues am Prahmer Berg 
berichtet Frau Heimcke. Der Bau befindet sich in der Endphase, die ersten Möbel wurden 
geliefert, die Entgeltverhandlungen laufen. Die Eröffnung wird pünktlich im Januar 2015 
erfolgen. In die neue Kita werden  insgesamt 270 Kinder aufgenommen. 10 Eltern werden 
mit ihren Kinder von der Kita „Regenbogenland“  in die neue Einrichtung wechseln. 
 
zu g) 
               - 
 
zu f) 
Um 19.50 Uhr wird die Sitzung geschlossen, nachdem sich Frau Kryzak bei allen bedankt 
hat. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                                                        


